

Combates en Tumaco dejan 275 personas desplazadas

Son moradores de la vereda Santo Domingo, donde combates se agravaron desde la semana pasada.

- Comentar
- Facebook 4
- Twitter
- Guardar
- Enviar
- LinkedIn



Los enfrentamientos se han intensificado este año. El frente 'Oliver Sinisterra' es el que comandaba el extinto Wálter Arizala o 'Guacho'. Foto: Archivo EL TIEMPO

RELACIONADOS: BANDAS CRIMINALES | DESPLAZAMIENTO EN COLOMBIA | TUMACO

Por: Cali y Bucaramanga | 04 de marzo 2019, 08:27 p.m.

Los fuertes enfrentamientos entre grupos armados ilegales que se disputan desde hace semanas el control de las rutas del narcotráfico en Tumaco, Nariño, y Teorama, Norte de Santander, han generado graves afectaciones para los pobladores de estas regiones.

- Un policía muerto y 11 personas más heridas por mina en Nariño
- Cuando comunidades erradican cultivos de coca, es menor la resembranza
- Un policía muerto y 10 más heridos deja activación de campo minado

En Tumaco, la Armada Nacional confirmó ayer que tras un enfrentamiento las disidencias de las Farc denominadas 'Oliver Sinisterra' y la estructura 'los Contadores', en la vereda Santo Domingo, 275 personas han tenido que abandonar sus viviendas con destino hacia otros territorios de Nariño y Ecuador.

Según las cuentas preliminares de las autoridades, a causa de los combates, 151 personas se desplazaron hasta el territorio nariñense de Isla Palma y otras 124 llegaron al municipio ecuatoriano de San Lorenzo.

Debido a esta situación, la Armada Nacional informó que se "activó un plan de comunicación directa con las autoridades de Esmeraldas, en Ecuador, con el fin de hacer la verificación y el seguimiento de las familias que habrían salido desplazadas al vecino país".

Por otro lado, las autoridades de Teorama comunicaron que la difícil situación de orden público que se vive en ese territorio no ha permitido que el personal de **Ecopetrol** llegue hasta la vereda Filo Guamo, para atender un evento en el oleoducto Caño Limón Coveñas, registrado desde el pasado lunes 25 de febrero.

"En todo el área de Teorama, San Calixto y Acarí efectuamos una operación en la cual buscamos darle estabilidad y afectar las estructuras del Eln que se encuentran dañificando a los pobladores de estas áreas como a la infraestructura del Estado", informó el general Mauricio Moreno, comandante de la Segunda División del Ejército. Las autoridades también investigan la denuncia de un atentado que habría sido cometido contra Caño Limón durante los enfrentamientos que ya completan una semana.

CALI Y BUCARAMANGA

Descarga la app El Tiempo. Con ella puedes escoger los temas de tu interés y recibir notificaciones de las últimas noticias. [Conócela acá](#)

COMENTAR

GUARDAR

REPORTAR

TE PUEDE GUSTAR

Enlaces patrocinados por Taboola



Una experta en lingüística explica cómo hablar inglés con solo 20 minutos de...
Fati Parras



Si vives en Bogotá podrás optar a estas ofertas de vuelo.
www.jetsof.com.co



Gafas Justin
fabofalla.com.co

DESCUBRE NOTICIAS PARA TI



CICLISMO 10:03 PM
Sergio Higuita, el niño que se quedó disfrazado de ciclista



MEDIO AMBIENTE 9:11 PM
La biodiversidad de La Macarena después de la guerra



GOBIERNO 8:40 PM
Un algoritmo, herramienta para analizar el Plan Nacional de Desarrollo



BOGOTÁ 8:23 PM
Con demandas, oposición busca frenar obras claves

Juez le dio casa por cárcel a 'Murga', de las disidencias de 'Guacho'

Consideró que no es un peligro para la sociedad, pese a estar involucrado en muerte de tres agentes.

- Comentar
- Facebook 4
- Twitter
- Guardar
- Enviar
- LinkedIn

Alias Murga hizo las veces de correo humano entre 'Guacho' y 'Pituñín'. Foto: Policía de Tumaco (Nariño)

RELACIONADOS: TUMACO | CASA POR CÁRCEL | GUACHO

Por: Justicia | 14 de febrero 2019, 09:14 a.m.

Indignación en Nariño frente a la decisión del juez segundo Municipal de Control de Garantías, Jhon Jairo Rodríguez Salazar, quien anoche le dio el beneficio de casa por cárcel a Luis Eduardo Castillo, alias Murga.

'Murga' es para la Policía y la **Fiscalía** el hombre de confianza de Carlos Arturo Landázuri, alias el Gringo, quien asumió el mando de la organización criminal frente 'Oliver Sinisterra', después de la muerte de los alias de Guacho y Pituñín por parte de la Fuerza Pública en diciembre pasado.

El juez consideró que 'Murga' no genera ningún riesgo para la sociedad por ser padre cabeza de familia y porque cuando estuvo en las Farc demostró responsabilidad y confianza al haber entregado el armamento (un fusil) y hacer parte del programa de desmovilización.

Fuentes señalaron a EL TIEMPO que a la audiencia, realizada ayer en Pasto, -ciudad en la que fue capturado-, se presentaron tres abogados para su defensa. "Insistieron en que 'Murga' era un buen hombre, padre de familia dedicado a la crianza de sus hijos", dijo la fuente.

"El juez no tuvo en cuenta que siguió delinquiendo pese a su desmovilización por lo que perdió los beneficios", dijo uno de los investigadores.

Dentro de las pruebas que tiene la **Fiscalía** contra Luis Eduardo Castillo están las que lo involucran directamente en el ataque contra los tres funcionarios del CTI que fueron asesinados en Llorente en julio del año pasado.

'Murga' fue el hombre de confianza en su momento de 'Pituñín' y 'Guacho', era su correo humano, y llegó a desempeñarse como el logístico de la red criminal.

Varios capturados del frente 'Oliver Sinisterra' han señalado a las autoridades que 'Murga' ha logrado un fuerte crecimiento económico porque se quedó con una de las caletas de 'Guacho'.

- Capturado hombre de confianza del 'Gringo', quien reemplazó a 'Guacho'
- Así fue el solitario funeral de Guacho, el exjefe de las disidencias
- Así llegaron los cuerpos de 'Guacho' y 'Pituñín' a Bogotá
- Por narco en Cali con el que negociaba carga de coca cayó 'Guacho'

¿Quién es alias Murga?

Luis Eduardo Castillo Meza de 31 años nació en Tumaco, es desmovilizado de la columna 'Daniel Aldana' de las Farc a la cual ingresó desde muy joven.

En la actualidad se encargaba de adquirir armamento, motores fuera de borda, celulares y demás elementos logísticos para la red criminal, situación que según las autoridades le da acceso a todos los jefes de la estructura 'Oliver Sinisterra'.

"En su contra hay una serie de comunicaciones en las que ha amenazado de muerte a varios policías, precisamente los que llevan las investigaciones por el accionar delictivo", dijo la fuente.

Su poder criminal llega a tal nivel, que en noviembre del año pasado, 'Murga' iba hacer capturado por la Policía en el sector de Caunapi, zona rural de Tumaco y la población se enfrentó a los uniformados para evitar que se lo llevaran.

JUSTICIA

En Twitter: [@PazyJusticiaET](#)

Descarga la app El Tiempo. Con ella puedes escoger los temas de tu interés y recibir notificaciones de las últimas noticias. [Conócela acá](#)

COMENTAR

GUARDAR

REPORTAR

TE PUEDE GUSTAR

Enlaces patrocinados por Taboola



Una experta en lingüística explica cómo hablar inglés con solo 20 minutos de...
Fati Parras



¿Cómo viajar barato desde Bogotá?
www.jetsof.com.co



Empresa alemana ha creado la mejor aplicación para aprender idiomas
Babbel